

# BEJAR NUEVA

PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

La correspondencia administrativa, Colón, 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.—Anuncios á precios convencionales.—No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## APROBACION Y PROTESTA

El acto realizado en la ciudad condal por los diputados de la Conjunción republicano-socialista, es de suma transcendencia, de gran resonancia y de una importancia imposible de calcular por el momento, para la causa republicana, prueba evidente de lo necesaria que es la propaganda.

En el teatro donde se desarrollaron los inolvidables sucesos de la semana trágica, que originaron la persecución de tantos amantes de la libertad, en el Barcelona industrial y culto, que dando pruebas de virilidad y de energía se alzó en armas contra un Gobierno despótico, opresor, tirano y sanguinario, que sin causas justas nos llevó á una guerra de triste recordación para todos, por cuya causa se salpicaron de sangre las calles y los fosos de Montjuich, se ha manifestado clara y terminantemente la actitud de los elementos que colaboran, aun cuando sea indirectamente, á la funesta obra del presidente del Consejo, y la de los que se oponen á que el Gobierno español intervenga en la cuestión marroquí, por entender que nada gana el país con ello, y que las clases trabajadoras, las desheredadas de la fortuna, gastan inútilmente sus energías en los campos estériles de Marruecos bajo el sol africano.

Los principales factores y los jefes que acaudillan las diversas fuerzas que integran la Conjunción, han conseguido con su viaje conocer, y que el pueblo también conozca, á los aliados del Gobierno que cierran el paso á los avances de la Conjunción, á los que entorpecen el desarrollo de su programa, y por tanto, los que retardan el que la República sustituya á la Monarquía para bien de esta desventurada Patria.

Un grupo de perturbadores, llevados de pasión y dando rienda suelta á sus odios nacidos de enconadas luchas puramente personales y de una ambición desmedida, han tratado de ahogar la voz de los verdaderos representantes del pueblo, que desinteresadamente y abandonando sus comodidades, se han impuesto el deber de hablar á las masas populares, para orientarlas acerca del porvenir, á inculcarlas las sanas doctrinas que son necesarias y el derrotero que deben seguir, si es

cierto que ansían gozar de la tranquilidad y el bienestar que necesita toda Nación para ilustrarse, ensanchar sus industrias, y aumentar sus fuentes de riqueza.

Sus alborotos y sus groseros insultos tan fuera de lugar, no han servido de nada más, que para darse á conocer, para presentarse ante el país tal cual son; por que los conjuncionistas imponiendo respeto y corrección, llenaron cumplidamente su elevada misión, diciendo á las multitudes todo aquello que creyeron era su deber.

Así es como se hace República.

Lo demás es conspirar contra ella y contra los hombres que la defienden.

Sonroja y apena el ver que individuos que hacen ostentación de ser republicanos y que blasonan de poseer radicalismos, que por lo visto no sienten, cooperen con su conducta á la obra que, haciendo honor á sus ideas, debieran combatir. Pero no; la cosa es vivir explotando una idea, aun cuando sea en desdoro de ella.

¡Cuánto traidor!

Por fortuna ya no hacen cuerpo en la opinión sensata esos desplantes de baja estofa, y la Conjunción y sus hombres ganan en concepto por su honrado proceder.

Aplaudimos éste, así como condenamos el de los detractores del gran partido republicano. Si este tiene el suficiente valor para arrojar á tales infames de su seno y para no codearse jamás con ellos, seguramente ha de salir airoso en su empresa.

Así lo han demostrado con desbordamiento de entusiasmo, Zaragoza, Valencia, Barcelona y cuantas poblaciones han visitado los ilustres viajeros.

El alcance que encierran los actos que realizan, se está dejando sentir ya hasta en esa clase neutra que sacudiendo su indiferencia, se suma al movimiento iniciado. El día que acabe de decidirse por completo, España se habrá salvado.

Que sea pronto deseamos, por que de lo contrario será tarde.

## POR BÉJAR

No es, sólo, la cuestión política la que guía y preside las campañas de nuestro modesto semanario. BÉJAR NUEVA se ha interesado, se interesa, y seguirá interesándose por cuanto redunde en beneficio de esta ciudad

tan querida, y por los intereses de su distrito, sin olvidarse de los generales de esta Nación, digna, por todos conceptos, de mejor suerte, y capaz, moral y políticamente, de demostrar á los gobiernos que venimos padeciendo y que la vienen sangrando, que sólo un régimen republicano, puede acabar con el desquiciamiento, con la ruina de nuestra hacienda, desgraciadamente, no lejana.

En números anteriores se ocupaba BÉJAR NUEVA, en favor de las clases comerciales é industriales, por las que siente verdadera simpatía, y del público en general, de los beneficios que disfrutaríamos con la reforma local del servicio de Correos y Telégrafos, excitando el celo de nuestra Cámara de Comercio, cuyo valioso concurso, y decidido esfuerzo se ha demostrado, una vez más, con tal motivo, cosa que nos es muy grata reconocer y con justicia aplaudir.

Los insistentes clamores de unos y de otros; las gestiones hechas con asiduidad inquebrantable y el interés de todos, escudado en un indiscutible derecho, han producido apetecibles frutos.

El Gobierno ha decretado, recientemente, la desdoblamiento del servicio local de Correos y Telégrafos estableciéndose, por tanto, dos oficinas para los referidos servicios, con separación absoluta la una de la otra: se ha subvencionado á la Cámara con mil pesetas, por esta vez, se han conseguido reformas muy convenientes, en la estación ferroviaria, y, otras reformas y promesas que en su día enumeraremos.

La Cámara de Comercio é Industria está de enhorabuena.

Hace honor á la verdad esta institución, refiriéndose á BÉJAR NUEVA y á su redactor X, al afirmar, como lo hace, en su último Boletín, que nuestro periódico responde al común sentir en cuanto afecta á las cuestiones de interés local. Y nos parece más que conveniente necesario que todas las fuerzas vivas respondan á el llamamiento de la Cámara, como lo ha hecho BÉJAR NUEVA, espontáneamente, sin previo aviso, aportando su grano de arena para construir la obra común.

La unión es fuerza y todos los elementos, amantes de esta ciudad deben fundirse en uno sólo escudándose en este lema: Todo por Béjar y para Béjar.

X.

## Croniqueando

Para Aurelio N. Pinto redactor de *El Imparcial*.

Permítame usted que, medita, medita meditando, pinte, mi gratitud canina, en letras de molde. Conste que estoy agradecido, muy agradecido, agradecidísimo. Si de mí, y de mi valiosa influencia dependiera, podía contar, amigo mio, con que dentro de

muy poco le hacía gobernador. Yo no se que tal le sentaría la casaca; pero como es un cargo muy lucido y vistoso, supongo, sin que sea mucho suponer, que estaría usted airoso y jactancioso inclusive. Y sobre todo, y ante todo, colocado en condiciones de echarse á buscar acomodo entre las solteras, ó viudas ricas de su jurisdicción democrática. ¡A las mujeres les suena mucho, y muy agradablemente, que las llamen gobernadoras!

Por esto, y por lo otro, yo le empujo, amigo Aurelio, yo le empujo, agradecido, muy agradecido, agradecidísimo, por haber tenido la humorada de admirarme con motivo del estreno de «El Iluso», comedia que he dado á luz, sin que el alumbramiento se presentase dificultoso, sin necesidad de esfuerzos de tensión, débiles ni violentos, y sin que los doctores se llevaran las manos á las prominencias de la cabeza.

¡Pero señor, como, de qué, por qué y para qué se me admirará así!

Me parece estar viendo á usted, cuando escribió su crítica encomiástica sobre «El Iluso», doblar admirado su espinazo, porque á mí, con su lectura, me ha pasado tres cuartos de lo mismo: he encorvado el mío, agradecidamente, frecuentemente, reverentemente. ¡¡Señor!! ¡¡Señor!!...

No se extrañe, pues, que medita meditando, yo le empuje y que se ande, todo lo que haga falta hasta, que le pongamos arriba. ¡Y ya verá, si llega ese día, que creo que sí, como algunos, envidiosillos, se dedican á roerle la casaca por detrás, y como, otros, le toman por una especie de Júpiter olímpico. Así es la vida.

Dichoso usted que, joven, ilustrado, y lleno de esperanzas, cuenta con quien le empuje. Yo, viejo y achacoso, soy un vencido, un ignoto periodista, un pobre diablo admirador de las valentías y de las arrogancias de don Dalmacio.

(No desmaye usted por esto que la gratitud del chico es más fructífera y decidida que la del grande. No desmaye usted que yo, le empujo.)

¿Que quién soy yo?... Pues casi nadie. Un verdadero amigo de usted, un pobre diablo que no es propietario, ni capitalista, ni tiene papel del Estado, ni derechos pasivos, ni cosa que lo valga, á excepción del derecho al garbanzo que, desde los tiempos de Adán y su virtuosa señora, se hizo universal para todo bicho viviente; y, un infeliz que siempre ha defendido el bienestar ajeno, olvidándose del suyo, que escribe para el pueblo buenos consejos, que pide que el rico respete al pobre y el pobre al rico, y que se respeten, en fin, todas las ideas y todos los derechos. Ese es el que á usted empuja, ese soy yo: ni furioso demagogo ni predicador del exterminio; el que no insulta á ningún partido, ni escandaliza con artículos sacrilegos, y el que, cansado de ser serio, respetable y respetado, acostumbra á ver á los hombres y á las cosas



de costado, por el lado risible, porque ya lo dijo el poeta.

Todo es según el color del cristal con que se mira

Ejemplo:

«Leo en un periódico de París que el Gobierno ha decidido suprimir todas las Ligas...

¡Hombre, hombre! ¡En que interioridades se meten los ministros franceses!

¡Vamos, que suprimir las Ligas!... ¡Pues irán bonitas las francesas, con las medias á la funerala!»

He terminado.

EL LAZARILLO DEL TORMES.

oooooooooooooooooooooooooooo

## ¿EL INCÓGNITO?

El pigmeo salió nuevamente al encuentro de aquel verbo misterioso que tanto intrigaba su curiosidad, y una vez más le preguntó con súplica indigente:

—¡Aplaca mi inquietud, dime quién eres! Te concibo grande, poderoso, divino...

Si eres titán, ¿por qué lo ocultas? Si espectro parlero, ¿por qué callas? ¿Por qué no difieres á mis ruegos? ¡Yo te adivino y te venero!

Sucedió un breve silencio.

Luego el pigmeo oyó una voz. Decía:

—Voy á complacerte. Yo soy... ¿cómo decirlo?... Soy la superlativa potestad espiritual del hombre, bajo cuyo cráneo descansa mi trono. Mi soplo edifica y destruye: mi voz difunde luz ó improvisa tinieblas en los pueblos y en las conciencias.

Mi esencia es una, mis nombres y mis formas, infinitos. Bajo el aspecto de una locomotora salvo distancias cruzando montañas y selvas, y me llamo vapor; me remonto á los dominios del aire y mi nombre es globo: Mongolfier, ó dirigible, ó aeroplano; arranco sonidos en forma de palabras á la materia inanimada, y se me denomina fonógrafo.

A las plantas de Jehová soy sublime parpadeo humano; á la faz del mundo, mirada divina. Eolo me titula en sus soplos rugientes, prepotencia; y Belial, en sus remembranzas, rebelión.

En muchos casos me provoca á reír la majestad de los príncipes, ó invoca mi respeto-la miseria de los humildes. Otras veces tras la enhiesta montaña sólo descubro la sombra del vacío, mientras encuentro en el átomo un nimbo de gloria sin horizonte.

¡Ah, mira! ¿No ves la punta envenenada del acero de César corrompido, ocultándose en las entrañas de Agripina? Pues allá estoy yo. ¿No percibes el grito de codicia de Bonaparte el grande? En él va mi nombre.

El Universo me llama indistintamente: Homero, Arquímides, Cayo Calígula, Servet, Mozart, Hugo, Edisson.

¿Y cuál es tu ruta?— le interrumpió el pigmeo.

—No sigo itinerario fijo. Camino al azar y me localizo donde encuentro rayos de luz divina y plenitud.

—¿No puedo tener siempre noticias de tu tránsito para entonarte alabanzas y rendirte mi admiración?

—Sí; cuando veas que la insidia humana alza barreras y dispone mordazas y grilletos y la envidia chasquea su látigo y almacena dieterios agresivos para componerme una marcha triunfal, entonces no lo dudes, voy á pasar...

—Acaba. ¿Quién eres?

—Soy... ¡el Genio!

T. I. R.

oooooooooooooooooooooooooooo

El hombre digno reviste todos sus actos de dignidad y de nobleza. El que no es digno y aparenta serlo, los reviste de la más refinada hipocresía.

oooooooooooooooooooooooooooo

## SESIÓN MUNICIPAL

Notas de la celebrada el día 20 de Julio de 1911

Abierta la sesión á la hora señalada bajo la presidencia del alcalde señor González Bolívar y con asistencia de los señores Izquierdo, Lozano, Gorzo, Valle, Ortín, González Gosálvez, González Benito, Hernández Santos, Benito Jiménez, García Bonilla y Mayoral.

Se dió lectura al acta de la anterior siendo aprobada.

### Despacho ordinario

Oficio del director de la escuela Superior de Industrias, pidiendo se reparen los tejados de dicho edificio, deteriorados por las últimas lluvias.

Se acuerda llevar á cabo la reparación solicitada.

Leídas las cuentas presentadas por el administrador del Hospital Civil de esta ciudad correspondientes al segundo trimestre del corriente año, S. E. las prestó su aprobación.

Pasaron á la comisión de Beneficencia dos instancias, de Nicolás Martín Carretero é Ignacio Martín García, que demandan socorro á los fines que indican en sus respectivas solicitudes.

Varios dueños de fincas enclavadas al sitio de la Calleja Mala, piden se limpie mencionada calleja para dejar expedito el paso á aquellas.

A Policía.

En virtud de solicitud se concedieron al secretario de la corporación don Julián Téllez 25 días de licencia que necesita para tomar aguas medicinales.

### Informes

Fueron aprobados los siguientes de la comisión de Obras.

Uno concediendo permiso á don Juan Vázquez para llevar á cabo la obra por él proyectada, debiendo atenderse á las modificaciones que respecto á la misma le fija la comisión.

Otros dos á las solicitudes de doña Mariana Olleros y doña Ana López Yagüe, concediéndolas autorización para trasladar las pajas de agua, siempre que abonen 25 pesetas mensuales por ocupación de la vía pública con materiales.

### Comisiones

#### HACIENDA

El señor Izquierdo presidente de esta comisión hace una comparación de los ingresos y gastos ocurridos en la primera quincena del corriente mes, existiendo un déficit de 803'48 pesetas; por cuyo motivo solicita del Ayuntamiento se suspendan toda clase de obras.

Se acuerda terminar la construcción del fielato de la Corredera y suspender hasta época más floreciente para el erario todas las construcciones.

#### POLICÍA

Dice haberse terminado las obras contratadas en el fielato de la Corredera y presentando también pliego de condiciones para la construcción del entarimado y escalera que de acceso al piso superior de expresado fielato. Fué acordado sacar á subasta esta obra, prefiriendo para tomar parte en ella á los obreros de la localidad.

### Instrucción

Sin asuntos.

### Ruegos y preguntas

Benito Jiménez, manifiesta que siendo mucha la merma concedida á los panaderos en el pan, y de la cual abusan algunos, propone se baje ésta, al mismo tiempo que sea examinada la calidad del pan por los regidores de mes.

Se les fija la de 35 gramos.

El mismo señor Benito pide se cumpla el acuerdo tomado en sesiones an-

teriores, relativo á que los vendedores de carnes clasifiquen éstas por su procedencia y que se obligue á estos industriales á que después de sacrificar las cabezas de ganado crabío friegan convenientemente las aceras ó sitios designados á tal fin.

Izquierdo propone se sellen los ganados muertos á fuego y no en tinta como se venía haciendo por ser perjudicial á más de antehigiénico.

El señor alcalde manifiesta á la Corporación que en reunión celebrada con el señor Inspector de primera enseñanza, este había indicado la forma de llevar á cabo la graduación de la enseñanza en las escuelas oficiales y municipales, y al efecto le había pasado una nota con las instrucciones, de la cual se dió lectura.

Enterado el Ayuntamiento se abrió larga discusión en la que tomaron parte la mayoría de los señores concejales, siendo de parecer de que se implanten las reformas en todas las escuelas, tal cual el Inspector propone, los señores Izquierdo, González Benito, Ortín y Valle; y como los señores alcalde, Lozano, González Gosálvez y Benito Jiménez, opinaran que la tal reforma debe ser aceptada por lo que respecta á las escuelas oficiales, quedando el Ayuntamiento en completa autonomía para disponerla en las municipales, con el fin de que las personas que las desempeñan son de nombramiento de la Corporación, no queden cesantes, como tienen que quedar de implantar aquellas en todas las escuelas, se promovió un animado debate, al que puso fin el señor alcalde, manifestando, que antes de decretar una sola cesantía haría dimisión del cargo. Y como ésta dimisión, anunció la presentaría mañana con justificación legal y con carácter de irrevocable, queda dimisionario desde este momento.

Se levantó la sesión á las once y cinco minutos.

oooooooooooooooooooooooooooo

Pueden esperar sentados á que tal cosa suceda, los que creen que se vá á constituir en Béjar otro Comité republicano además del de Conjunción.

¿Con qué elementos? Por que nosotros desconocemos que haya personas de prestigio político suficiente para crear un nuevo organismo.

¡Vamos á ver tantas cosas!

oooooooooooooooooooooooooooo

## De interés local

Nos consta de una manera evidente que en la reforma que trata de implantarse en las escuelas oficiales de esta población, existe, en algunos señores concejales, singular empeño en que dicha reforma se haga extensiva á las escuelas voluntarias que, desde tiempo inmemorial, sostiene y costea nuestro Municipio.

¿Es que el Excmo. Ayuntamiento y vecindario no están satisfechos del profesorado que actúa en esas escuelas, desde hace muchos años, para tratar de variar el personal docente? Nos permitimos contestar afirmativamente; pues así se deduce del sinnúmero de actas laudatorias, tanto de las autoridades locales como provinciales, consignadas en el libro de visitas.

Por otra parte, ¿es justo y equitativo que después de haber gastado tan humildes como sufridos funcionarios las fuerzas y energías de toda su vida en la educación de la juventud, reciban en premio de tan dilatados como importantes servicios, quedar excedentes unos hoy y otros mañana?

Al buen criterio del Excelenti-

simo Ayuntamiento, Junta local de primera enseñanza y pueblo todo dejamos los comentarios.

## Festejando un ascenso

En la noche del próximo pasado lunes se congregaron en el amplio y cómodo café de «El Progreso», en fraternal banquete, buen número de personas pertenecientes á todas las clases de la sociedad, con el exclusivo y simpático fin de tributar un cariñoso y merecido homenaje de simpatía, con motivo de su ascenso á oficial, el sargento de la Guardia civil don Ricardo Cantón, comandante de este puesto al que fué destinado desde el colegio donde cursó el tiempo reglamentario para obtener plaza.

El homenaje no puede ser más merecido; pues son de todos conocidos los servicios prestados desde su llegada á esta población, y muy particularmente desde su ascenso á cabo, cargo en que se destacó su personalidad, demostrando sus grandes aptitudes para el mando, pues á pesar de su juventud y de coincidir ésta con los más álgidos periodos de nuestras luchas políticas y sociales, supo conquistarse el respeto y la estimación, tanto de los vecinos de Béjar, como de los pueblos puestos bajo su custodia, cumpliendo al mismo tiempo con los altos deberes que tan rigurosamente exige la sabia y recta ordenanza de tan benemérito cuerpo.

Inició los brindis el ilustrado secretario de este Ayuntamiento, leyendo un soneto que fué justamente bien acogido, y comprendida su oportunidad, se acordó autorizarle con las firmas de los asistentes, y ofrecérsele al anfitrión como recuerdo de tan plausible acto.

El señor juez municipal don Juan García, en un discurso tan sentido como elocuente, ensalzó los méritos que para su ascenso reúne el festejado.

Nuestro querido compañero de redacción señor Cascón, tuvo un recuerdo para esos héroes anónimos solamente conocidos con el modesto nombre de «parejas de la Guardia civil» que con tanta frecuencia sacrifican sus vidas en defensa de la sociedad.

El señor secretario de Cantagallo improvisó una quintilla calurosamente celebrada, porque á pesar de su laconismo, consistiendo en esto su mejor mérito, supo expresar todo el afecto y amistad que profesa á la persona por la que estábamos congregados.

El ilustrado y probo abogado don Bernabé Sánchez Cerrudo, cuya presencia al acto, además de darle relieve, bastaría para honrar su finalidad, con la sinceridad que le caracteriza, dedicó el banquete al nuevo oficial, saludando afectuosamente al señor Jefe de esta línea que nos honraba con su presencia y era testigo de los afectos que sentimos por su nuevo compañero y por todos los individuos oficiales y jefes de tan necesario Instituto.

Con la emoción consiguiente se levantó el anfitrión, y en sentidas frases en las que se revelaban el agradecimiento y amor que siente por este pueblo que conceptuó como su segunda patria chica, y cuando estos sentimientos inundan el corazón, imposibilitan á la lengua para expresarlos, encargándose de hacerlo dos furtivas lágrimas que rodaron por las tostadas mejillas de nuestro querido amigo, digno remate de tan hermosa velada.

BÉJAR NUEVA siente una verdadera satisfacción en separarse siquiera sea por este momento de la candente arena política, saturándose de este puro ambiente que se respira al ver elevarse por sus méritos al soldado que tantos años ha convivido entre nosotros, deseándole en su nuevo empleo las felicidades á que es acreedor por sus bellas prendas de carácter. X.

oooooooooooooooooooooooooooo



PARA L. C. D. y S.

No nos parece conveniente publicar hoy el razonado artículo que se han servido remitirnos, en evitación de que nos atribuyan las contingencias que puedan sobrevenir en breve.

Lo haremos en otro número, prometiéndoles hablar por nuestra cuenta también, en términos que nos van á oír hasta los sordos.

Por hoy les decimos que el partido republicano no es responsable de los actos de los concejales que nos citan, por que en tiempo oportuno les arrojó de su seno.

Cuando se cubrió la vacante á que hacen referencia, no existía BÉJAR NUEVA, de modo que los cargos que nos hacen por guardar entonces silencio, son injustificados.

Lo que dicen de los señores M. y G., no podemos publicarlo sin que estén las cuartillas firmadas.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

« G A C E T A »

En la del día 9, además de los decretos de que ayer dábamos cuenta, aparecía el siguiente:

Artículo 1.º El art. 75 del real decreto de 14 de Septiembre de 1902, se entenderá modificado conforme á la nueva redacción siguiente: «Los Ayuntamientos podrán crear y sostener por su cuenta plazas de maestros y maestras con destino exclusivo á las escuelas voluntarias de sus respectivas localidades, dando cuenta anticipada de la convocatoria para la provisión á la Dirección general de primera enseñanza y al Rectorado de su distrito universitario.

Esos maestros en ningún caso podrán ocupar plazas en las escuelas públicas no voluntarias de la localidad dependientes de la Administración general del Estado, y los servicios que presten en las voluntarias mediante nombramiento de los Ayuntamientos no les serán de abono en la carrera.

Art. 2.º Los Ayuntamientos no podrán usar de la autorización á que se refiere el anterior artículo mientras no acrediten la existencia en sus respectivas localidades de todas las escuelas que la ley prescribe como necesarias, y haber cumplido las disposiciones que sobre conversión de auxiliares en escuelas independientes y organización de graduadas concedidas por el ministerio contiene el real decreto de 25 de Febrero último.

Dado, etc., á siete de Julio de mil novecientos once.

¿Está claro?

REMITIDO

Señor director de BÉJAR NUEVA. Muy señor mío:

Tenga la bondad de dar publicidad á las siguientes líneas:

Se comenta con cierta burla, en este pueblo y en el de Hervás, la redacción de un prospecto taurino que anuncia que el 30 del corriente se celebrará una magnífica corrida con seis toros, y como quiera que carece de aclaración al omitir el mes en que dicha corrida ha de celebrarse, de ahí el calificativo (poco halagüeño por cierto) que algunos dan al autor del programa, pues hay quien cree que la tal corrida puede verificarse todos los días 30 de cada mes, exceptuando Febrero, juzgando el texto de dicho anuncio como carnavalesco, ó de vísperas de Santos Inocentes.

¿Y los novillos-toros son de Miura, de Veragua ó de Saltillo?

¡Pues apenas si trae olvidos el dichoso prospecto!

Mal debe de andar el autor de potencias intelectuales, pues ha debido tener en cuenta que, los escritos que se lanzan á todos vientos, los juzga por su forma y por su fondo un juez severo que se llama don Público, cuyas sentencias son irrefutables.

Como hijo de mi amada Béjar, me duele cualquier cosa por infima que sea, que á ella ó á mis queridos paisanos pueda atañer.

Ruego á usted, señor director, aclare en su semanario á que mes corresponde el día 30 en que ha de verificarse la corrida.

Es de usted con la mayor consideración afmo. atento s. s.

q. b. s. m.

Julían Herrero Redondo.

Aldeanueva del Camino 19 Julio 1911.

Sentimos no poder complacer á J. H. R. en lo que solicita de nosotros, por encontrarnos en el asunto de la novillada, con las mismas noticias que él.

SONETOS

Argolla

Ya ves mañana Pepe triunfa y brilla de los dos mil demonios relamidos, cizañas malas de cualquier cosilla que trama fuere de cortar vestidos.

Porque se casa triunfa Pepe Agüilla, innato zorro de los más corridos, donjuanes sinvergüenza que en la villa llegar pudieran hasta á ser maridos.

Que casa ya es un hecho, bien lo sabes, aunque en lamento oiste de su boca que «envidia las ventajas de las aves.»

Y si volar pudiera, sería loca carrera, á buen seguro, la que diera dejando de triunfar de tal manera.

Ex abundantia cordis

Para una muñeca muy fea.

Pasar cien veces junto á mi te veo, artista bella de jazmín y lirio. Pomona el trono cede porque Orfeo tu corazón inflama de delirio.

Desdémón, Artemisa y Prometeo trazando van tu senda de martirio: las úlceras enseñante do creo verás amor y vida cual Porfirio.

Y Fosca siendo con tus notas de oro á Diana dices, cuando Febo alumbra, lo noble que es tu pecho, mi tesoro.

Con Eolo subo de la agreste cumbre el Himalaya en pos, en loco vuelo, á recabar de Dios tu vuelta al cielo.

Reconciliación

Seguir subiendo quiero la pendiente, trepando sin cesar de roca en roca, hasta que pruebas dé del fuego ardiente con que mi pecho tu piedad invoca.

Que méritos hacer, si mi alma siente perder los dos clavetes de tu boca, bien poco premio juzgo. Ya mi mente tu celestial candor do quiera evoca.

Venid á mi los que de incautos seres alarde hacéis y de impiedad pecando mojaros pretendéis de las mujeres.

De puerta en puertasi es que no la quierdes ir á tu madre para si implorando, herido el corazón de amor infando.

Película de un viajante

Un mentiroso listo aquí tenéis diciendo que es soltero á cada instante, como dirá cualquiera si es viandante á quien su estado pregutar oseis.

Casado en Aragón el gran tunante feliz se considera. Bien sabéis lo lengüilargo que es cualquier viajante en pro de que las perras le solteis.

Así mentir pretende este Juan Vera por excelencia vivo y vidor, capaz de enamorar cualquier soltera.

Y que tres hijos tiene el muy traidor de buena tinta sé ¡quien lo creyera! al ver lo bien que hilvana un nuevo amor

Vagabundo

Sufriendo la corriente sólo y frío, un triste anacoreta errante soy, envuelto en el misterio del vacío gozoso en ignorar si vengo ó voy.

A musas trovadoras del estío mis ansias y desvelos siempre doy, mirando con desprecio lo que ansio hogaño como antaño, ayer gama hoy.

Así marchando llévame Boreo de Apolo en pos y sobre el lince Eolo por hebras de oro navegando sólo.

Mi desventura, noble Galileo, del Dante ó de Virgilio me parece y es Flammarión quien á mi barca mece.

J. González Valero.

UNA CARTA

Se nos ha remitido la siguiente, que con gusto publicamos, para ejemplo de traidores.

Así proceden los hombres dignos, que se rebelan contra el caciquismo imperante y que aspiran á implantar la República en España.

Señor Director de BÉJAR NUEVA.

Distinguido correligionario:

Enterado por su semanario de la renovación de Comité, me apresuro á enviarle mi salutación, que si bien modesta, no deja de ser entusiasta, al par que ofrecerme á la Conjunción para todo aquello que mis fuerzas puedan alcanzar en beneficio de la causa republicana, deseando se me considere por los entrantes lo mismo que sus antecesores, si me consideran hombre capaz de permanecer en sus filas, pues de lo contrario, me retiraré de la vida política como aquel que se va al desierto.

Si á usted no le sirve de molestia puede hacer públicas estas mal redactadas y peor escritas líneas, que son la expresión sincera de lo que siento:

A usted y á todos esos buenos correligionarios desea salud y república.

Mariano Garrido.

Aldeacipreste 20 de Julio de 1911.

Cuente el amigo Mariano con que ha de ser considerado dentro de la Conjunción como ha sido hasta la fecha, y con la amistad de muchos correligionarios que conocen lo que valen los republicanos de Aldeacipreste.

¡Adelante, siempre adelante!

ATENEO BEJARANO

Según estaba anunciado, mañana domingo 23, tendrá efecto la excursión de este centro á Peña Negra.

Los que piensen asistir deberán pasar por «La Racional», librería de Blázquez de Pedro, para saber en la forma en que ha de hacerse y la hora y sitio de partida.

A fin de darle mayor amenidad, una vez en las cimas, se leerán algunas poesías de varios autores, entre ellas, la titulada «Hablares de Natura.»

Podrán concurrir también las mujeres.

El miércoles próximo, 26 de los actuales, á las nueve de la noche, seguirá la discusión del tema: «¿Debe ir la bandera de Béjar en la procesión del Corpus?»

Las mujeres pueden intervenir en las discusiones.

Se encarece la puntualidad á los concurrentes.

Para la primera quincena del cercano agosto, prepara el Ateneo otra velada literaria extraordinaria. Por alguna de las personas que se espera tomen parte en ella, tenemos noticias de que ha de resultar ciertamente notable, contribuyendo así al acrecentamiento del entusiasmo que el hidalgo pueblo de Béjar va sintiendo por estas hermosas fiestas de cultura.

NOTICIAS

Nos consta que la Agrupación socialista trabaja con actividad para que el recibimiento que se haga al honrado Pablo Iglesias, cuando nos visite, esté en relación con la categoría de la persona.

Creemos no hace falta que nuestros

aliados los socialistas, se esfuercen en que se reciba cual corresponde al defensor de las clases trabajadoras.

Es un verdadero acontecimiento que el ilustre hombre público visite Béjar, y ésta dará pruebas de cariño al protector de los humildes.

Lo que les costará grave trabajo á los socialistas, será presentar á los traidores, porque seguramente no acudirán á ningún sitio que puedan ser vistos.

Por más que dice el refran que, *el que no tiene no pierde.*

CERO Y VAN...

Otra alcaldada más tenemos que añadir á las muchas que á diestro y siniestro viene repartiendo el alcalde de El Cerro.

Continúa el monterilla poniéndose por montera la ley de expropiaciones, el reglamento para su ejecución, etcétera, etcétera.

Y si alguno protesta, con justicia, se piensa argumento para una comedia, se estiende en papel de oficio y al Juzgado por todo.

Ahora, que se encuentra entre nosotros el señor Gobernador civil de la provincia, más que á su autoridad, á su caballerosidad, no desmentida, acudimos, para que se entere de las cosas y de los atropellos que se vienen perpetrando en El Cerro, llamando, en otro orden, la atención del culto y dignísimo funcionario á cuyo cargo hoy corre este juzgado de Instrucción sin olvidarnos de la honradez acrisolada del ilustre jurisconsulto señor fiscal de nuestra Audiencia.

¡Justicia, justicia!

Se halla en ésta, con objeto de pasar unos días en compañía de sus amigos, el señor Gobernador de la provincia.

Su viaje no obedece como algunos creen á los asuntos municipales.

En vista de la actitud que han adoptado los concejales de la Conjunción, mañana se reúne el Comité para tomar acuerdos relacionados con este enojoso asunto, que según algunos, más bien que administrativo, es puramente político, originado por quien si tuviera un poco de lo que sobra en esta casa, hacía mucho tiempo que no se sentaba en los escaños municipales.

En el número próximo daremos cuenta á nuestros lectores de los acuerdos que tome esta entidad política, si es que antes ella no los pone en conocimiento del pueblo de Béjar.

¿Qué resultará? Presagiamos que nada bueno, si hemos de dar crédito á los comentarios que se hacen.

Esperamos los acontecimientos.

DON BERNARDO SÁNCHEZ

É HIJO DON JOSÉ

DENTISTAS

establecidos en Madrid, Veneras, 7, y en Plasencia, Marqués de Mirabel, 4, permanecerán en Béjar hasta fines de Septiembre para atender á su numerosa clientela.

Tienen establecido su Consultorio en la

PLAZUELA DE SAN GIL, NÚM. 60

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6

El día 1.º del próximo mes de Agosto, tendrá lugar en la capital de la provincia, el ingreso en la Caja de Reclutas de todos los mozos pertenecientes al actual reemplazo.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.



# SECCION DE ANUNCIOS

NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

su curación con el

## MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro

### SALUD-FUERZA-VIGOR



Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALECENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—El MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica. El MIOGENOL fortifica. El MIOGENOL evita la inflamación de las piernas. El MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodríguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

### Se compra

una caldera de cobre en buen uso, para calentar agua.

Para tratar diríjense, á esta redacción ó al parador de San Miguel.

### SE VENDEN

dos prensas de paños con su correspondiente vapor y demás artefactos para las mismas, así como el local, que fué antes de José Hernández, sito en la calle Gerona.

Para tratar con su dueña,

BONIFACIA HERNÁNDEZ

en el mismo local.

### En Hervás

SE APLICA EL **606**

siguiéndose la técnica del doctor Azúa de San Juan de Dios, de Madrid, por el médico señor Fraile, de dicha localidad.

### SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

**FONDA ESPAÑA**

— DE —

**VENANCIO RODRIGUEZ**

BÉJAR

## BÉJAR

### pintoresco é industrial

Precioso album editado por  
la casa DANIEL R. ARIAS

Lujosamente encuadernado, cubierta papel paño cosido con cordón de seda de los colores nacionales.

Ciento doce páginas en papel couché.

Ochenta preciosas fotografías de los sitios más pintorescos y notables de Béjar, sus alrededores, sus fábricas y establecimientos.

Baños de Montemayor.

Noticia de su historia. Su carácter. El clima. Su importante Industria, su Comercio y Agricultura.

Paseo por la Ciudad. Excursiones más notables. Poesía-descripción del Castañar.

El célebre Balneario de Baños de Montemayor.

Artísticos anuncios.

LOS PEDIDOS POR AHORA A LA

**FERRERÍA DE ARIAS**

PRECIO: 1'25 ptas.—CERTIFICADO: 1'60

## CAFÉ TUPINAMBA

Los aficionados al café bueno, lo encontrarán aquí superiorísimo, á 15 céntimos taza y á 4 pesetas los abonos por 31 servicio, en el café económico que desde esta fecha queda abierto al público en la Puerta de Avila, servido por su dueño **MANUEL CAMPO**, sirviéndose también licores, cervezas, gaseosas, refrescos y helados, todo á precios muy reducidos como podrán comprobar por la siguiente

### NOTA

Tazón de café con panecillo. . . . .	0'25 ptas.
Taza de café corriente. . . . .	0'15 »
Medias copas licores, ojen, cognac, ron, etcétera, etcétera. . . . .	0'15 »
Vino vermouth con sifón, copa . . . . .	0'15 »
Refrescos de jarabes fresa, frambuesa, limón, zarza. . . . .	0'15 »
Vino Valdepeñas, blanco y tinto copa . . . . .	0'10 »
Botella gaseosa . . . . .	0'20 »
Cerveza Mahu, Aguila, Salamanca. . . . .	0'35 »
Helados, leche ó limón, vaso . . . . .	0'25 »

Visitad este establecimiento y os convenceréis de que es verdad cuanto se ofrece.

= BÉJAR =

DISPONIBLE

## SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta, pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario.

### Para colchones

Se venden borras de percha de toda confianza en la fábrica de paños de

**Hijo de Higinio Cassón**

COLÓN, 42, 44 y 46.—BÉJAR

### ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

— DE —

**Manuel Moyano Mangas**

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza.

Visítenle y se convencerán.

BARRIONUEVO, BEJAR

Provincia de .....

Sr. D. ....